

EL JUSTICIERO

Periódico independiente — Saldrá cuando convenga

Número suelto 10 céntimos — Un mes 50 céntimos

Anuncios á precios convencionales

No se devuelven los originales

Redacción y Administración

Travesía de las Traveseras

Los trabajos publicados en este periódico, se insertan

bajo la exclusiva responsabilidad del director

Efeméride desdixada

El día primer de Juriol prop-passat, va fer cinc anys de la pujada dels fantasmas, «La Popular» á la Casa del Comú dels vehins de Granollers.

Va pujarhi á só de timbals y flautas ab un esperit de regeneració, en el govern de la administració Municipal.

¿Qué hem guanyat? Res.

¿Qué hem perdut? Molt.

La bona administració y lluiment del poble ha quedat als llims.

¿A qué es degut? A que 'ls falta á algúns populars la llum del cervell y la claror de la llumanera dels seus célebres *festins*.

Bona proba en tenim ab els dos capitostus de aquell *aborto* que encara quedan á casa la vila, que ab aquest cinc anys sols han demostrat ser bons per destorbarho tot, desballestarho tot, desorganisarho tot, no han tingut una sola idea lluminera, de profit per al poble. Tenen el servell tan petit que no hi cap cap idea gran y noble, de aixó de sobras n' está convensut tot Granollers.

DON FRANCISCO TORRAS Y VILLA

ES EL ÚNICO CONCEJAL QUE HA SIDO ACUSADO

y denunciado al Juzgado por jugar á los prohibidos

Contestando al Demócrata

Escándalo inaudito.—Como se administra Granollers.—Mejor que cuando usted fué secretario del Santo Hospital, Sr. Torras.

Núm. 638.—Viuda de J. Torras, de contaduría son limpios no sucios esterar casa Consistorial, Telégrafos, como aquellos que V. dejó del Santo Hospital.

«Demócrata» de pecutilla los libros Núm. 639.—A Suñer.—Sr. To-

rras, no hay necesidad de acuerdo; los libros en contaduría son limpios al Isidro Campané, no duptará de nusaltras d' aquellas 1.200 llaunas ¿hé Pacu?

Núm. 643 al 648.—Pagado á don Luis Paituví 282'60 pesetas por diversos gastos; Sr. Torras no sea

V. tan joven y tan ligero, mira usted los libramientos y pregunta á dicho señor porque han servido los libros de Contaduría son limpios no sucios como aquellos que V. dejó del Santo Hospital.

Núm. 508.—A D. Francisco Fontdevila una obligación empréstito 1908 se pagó Sr. Torras; los libros de Contaduría son limpios no sucios como los del Santo Hospital.

Núm. 624.—Alquiler local, Juzgado repase V. Sr. Pacu, mire V. los presupuestos y verá que está consignada dicha cantidad y se paga conforme «Demócrata» de Doublé, los libros de contaduría son limpios no como aquellos del Santo Hospital que ni con pinzas.

Núm. 560.—Personal arreglo calles; está la correspondiente nómina y acordado dicho arreglo por el Ayuntamiento.—Sr. Torras los libros de Contaduría son limpios y sin esmenas, no son sucios como aquellos del Santo Hospital.

Núm. 641.—José Tardá; gastos de Comisión de todo el año 275 pesetas ya vé Sr. Torras; no hay por la mitad de limosna que hace dicho señor, y al Isidro Campané no hi púsará cap dupte.

Núm. 641.—Onofre Castellet, gastos de viage Comisión de servicio; Sr. «Demócrata» de pecutilla están los justificantes en el libramiento, los libros de Contaduría son limpios y al Isidro Campané no hau duptará.

Núm. 498.—Al Director del Colegio de 2.^a enseñanza 408'30 mas 166'66 ptas. para V. Sr. «Liberal Demócrata y otras erbas y verá que está ajustado su haber; Son limpios los libros de Contaduría no sucios como los del Santo Hospital que usted fué Secretario.

Núm. 261.—Raciones. Paja y Cebada para su caballo de la Guardia civil. Tómase V. la molestia Sr. Demócrata de Picotilla y verá que es una equivocación que son los meses de Noviembre y Diciembre cuyas cantidades el Ayuntamiento las cobra del Estado.

Señor Torras los libros de Contaduría son limpios no sucios bastante

dudosos como los que V. dejó del Santo Hospital.

Y de lo que señor Torras es V. gran estadista, gran Demócrata y muy Liberal, con sus obreros y bastante niño y muy ligero en sus actos y muy ligero en sus actos y encara que fassis compañía bat an Puntas no lograrás res dels teus desitxos y de les pretensions de ser general.

Don Francisco Torras y Villa es el único concejal que ha sido acusado y denunciado al Juzgado, por jugar á los prohibidos.

Un sueño

Lector querido: No puedo detener mi pluma para explicarte el sueño que tuve la otra noche, que podría creerse que fué inspirado por un echicero; es de los que me han dejado más recuerdo en la vida.

Era un día nublado, estaba lloviendo, retiré tarde porque como que la velada resulta muy larga, decidí salir un rato con mi parte contraria, se entiende, mi mujer, para irnos al cine de los diez céntimos en el que vimos una película de aquellas tan espeluznantes, que la verdad me puso los pelos de punta todo y siendo calvo. ¡Y cuán nervioso estaba! hasta que al fin llegó la hora de irnos á la cama; dí la espalda á mi costilla, ya que al cabo de muchos años que uno come en el mismo plato parece que llega á cansarle, y me dormí aunque sin poder evitar la continua nerviosidad, que la dichosa película me produjo, que seguramente fué la causa de mi tremendo sueño.

Empecé á soñar en un aren, en el que lindas jóvenes bailaban, casi como Dios las crió, y no es eso lo sorprendente, sino que en medio ví á un hombre joven vestido de mariposa que iba danzando como las niñas. Quise saber quien era, y ¡oh sorpresa! era un conocido concejal que por haber denunciado un periódico de que jugaba á los prohibidos, había cambiado de ruta, y ahora jngaba con faldas.

Había también columpios en que los unos empujaban á otros con verdadero frenesí, y Paquito con una ligereza admirable hacía el juego á todas. Concluyó la fiesta después de haber descorchado el xampagne y de hacer D. Paco el siguiente brindis:

Brindo por estas lindas señoritas que destrozan mi tierno corazón y por la santa democracia, que es la careta que oculta á los sinvergüenzas como yo.

Luego el ilustrísimo subió á un auto con tres bellas ninfas, más antes de partir ví que se acercaba al joven chulapo, un hombre con un garrote en la mano, y empezó á descargar garrotazos á la cabeza de aquel pobre diablo de la que me pareció que brotaba mucha sangre, (aunque luego observé que era el vino que arrojaba de la gran turca que cogió) é iba diciéndole; toma, todo eso es en pago de tu buena administración ya que así engañas á un pueblo que en tí cifraba toda su esperanza; así gastas lo que usurpas á tus humildes súbditos, pues leña, como que la justicia eso no lo castiga, la hago yo por mí propia mano.

De los profundos ayes de D. Paquito se dió cuenta el chauffeur y dando toda la fuerza al motor emprendió veloz carrera, pues de lo contrario hubiera quedado hecho cisco.

¡Cuántos pesares en el dichoso sueño! Yo iba siguiendo detrás como el pensamiento y al llegar al pueblo, descendieron todos como si tal cosa, viendo que tenía la cabeza entera como antes. ¡Dios mio! pensé yo; este hombre tiene la cabeza de hierro.

Enfrente al apeadero había una torre rodeada de hermosos jardines, subieron los primeros eslabones en los que se pisaba una rica alfombra de terciopelo y subieron á las habitaciones; lo que ví entonces no es decoroso explicar, el lector podrá meditarlo, solo que como final, al joven simpático le hicieron un juego, y este fué el timo por el procedimiento del gato. Le dejaron los bolsillos vacíos, y el muy truán después de haber gozado y quedado sin un maravedís, bajó aquellos eslabones alfombrados sollozando, como un niño. Eran las ocho de la mañana; mas yo iba siguiéndole y por lo que en él observé, pareció que quería arrepentirse de todo y recuperar el honor y el dinero que había perdido.

Como que un regidor en una ciudad es una figura, decidió irse á casa el pregonero y hacerle publicar el siguiente bando, á lo que el pobre hombre obedeció. Parece que aun oigo la trompeta.

Ta... ta... rí... Ta... ta... rí... Ta... ta... rá.

Por orden del Excelentísimo Señor.... Teniente Alcalde de esta ciudad, hago saber: que á las once en punto de esta mañana, dicho señor dará una conferencia pública en el Centro Democrático y disertará el tema, *iamás con faldas y más administración.*

X..... 2 Febrero de 1915.

El... Teniente de Alcalde,
N. N.

Antes de la hora señalada el local estaba lleno á rebosar, llegando luego el orador que fué recibido con una silba ensordecedora, subió á la tribuna y empezó diciendo. Pueblo sufrido, (fuertes silbidos) no te engañaré ya más, no eres merecedor de tanta injusticia (gritos de fuera) el sexo bello fué la causa de todo, la democracia nos enseña que

la administración... (silbidos y grandes gritos de fuera y farsante) llovieron en un momento en aquella tribuna miles de tomates, patatas, pimientos y trozos de calabaza. El infeliz orador no pudo continuar más; le quedó el traje que ni bueno para llevar al traperero.

Fué tan mayúsculo el susto que experimenté que pesperté, dando el grito de *perdonadle que no sabe lo que hace*. Mi mujer se asustó muchísimo diciéndome, pero hombre ¿que es lo que te pasa? le espliqué mi sueño y arrancó en una carcajada que le duró á lo menos diez minutos.

No te rias mujer, le dije que todo está dentro lo posible. Ya lo sé, me contestó; pero me causa tanta risa eso de los políticos fracasados!

El Sr. Puntas, amante de la iglesia entra solo en ella para meditar allí, á quien puede hacer traición y dar el gran sablazo. ¡Alerta Católicos!

A un orador de paquetilla

2.^a parte

Te prometí continuar la buena-ventura Paquito, y como no quiero faltar empiezo, rezalaito.

Sabes que de molestarte jamás he tenido intento.

Te juro, tampoco es cuento lo que voy á adivinarte.

Cada vez que tu suspiras rujes cual fiero león, al ver que la administración desde lejos te la miras.

Un buen administrador lo primero que ha de ser, de casa un buen director como otro pueda haber.

¡Mas tu sin saber sumar, como quieres dirigir un pueblo, que sabe vivir y no te quiere escuchar?

También algo he de decir de tus malas compañías. Mejor porvenir tendrías si pudieras prescindir.

Con este señor de Puntas que quiere ser un valiente, resultas su penitente y mil calamidades juntas.

El absolutismo será su eterna calamidad,

y la tuya; con sinceridad, tampoco el llegará.

Quiere ser solo en el mundo, que por tí, no puede ser.

Tu ya sabes tu deber y sabes en que me fundo.

Te conviene ser solito que no estorben tus intentos, teniéndolos hasta contentos.

Créeme amigo Paquito.

Como en tí la hipocresía es tu mayor distinción.

úsala de noche y día con tu célebre tercetón.

Diles que les darán bonbones y otras muchas cosas dulces, muchos pares de... galones y de oro muchas cruces.

Si quieres quedar solito, ten contentos y engañados á estos dós rezalados.

aunque á mí, me importa un pito.

Pues podrían escalar el cargo que tu pretendes.

Y mamá te vá á zurrar.

¿Me entiendes joven? ¿Me entiendes?

Pues para ser diputado y al Sr. Plaja anular, procura antes apartar á quien pretende el bocado.

Y si no lo haces así ya tendrás que suspirar, ó á San Boy te han de llevar si tu te quedas aquí.

La gitana en su zalero no te quiere más decir, solo sí que un porvenir te espera, negro; muy negro.

Don Francisco Terras y Villa es el único concejal que ha sido acusado y denunciado al Juzgado, por jugar á los prohibidos.

Contestando

Leemos un suelto publicado en «La Comarca» y para que se convenzan, una vez más los que la escriben, que somos más educados que ellos, hemos de decirles:

Primeramente que nuestro periódico es órgano de los que luchamos por la justicia.

Además, sólo combatiremos á los farsantes como al capitoste liberal que alude, y al Sr. Puntas que es un escritor católico apostólico y romano, pero de mala cepa, pues ni los suyos están ya conformes con su hipocresía, bien están convencidos de que el ir á la iglesia, es solo para rumiar (sistema rumiante) á ver á quien puede dar el sablazo,

y para que vea que nuestras palabras son sinceras, iremos dando muchos detalles de sus enredos y falsedades.

Nos habla del decoro profesional, y para hablar de eso, ante todo se tiene que saber si alguna vez han sido periodistas, lo que sí creemos que son estilo de vagabundos, que no teniendo donde cobijarse, acuden al campo católico ya que así no les faltará un mendrugo de pan que no sabrían donde encontrar.

Conque ya lo sabe «La Comarca», nosotros estamos muy por encima de todas las groserías que usais. Y solo cuatro palabras. Desde ahora os advertimos que tengais cuidado donde pongais los pies, porque estamos dispuestos á quitaros la careta y así verán los ciudadanos todos, de que vuestro intento es defender las *monjetas* y nosotros la justicia.

El Sr. Puntas, amante de la iglesia entra solo en ella para meditar allí, á quien puede hacer traición y dar el gran sablazo. ¡Alerta Católicos!

Gestiones

Leemos en «El Demócrata» del día 14 que se hacen gestiones para que el concejal de este Ayuntamiento D. Francisco Terras, dé una conferencia sobre el «reparto vecinal».

No está mal la idea del citado periódico; pero cabe preguntar ¿quienes son los autores de estas gestiones? Nosotros creemos que será el mismo conferenciante, ya que le conviene que el pueblo crea que sabe de reparto más que nadie, porque á sus secuaces les importa un bledo de si sabe calcular y repartir, la cuestión mas importante es de buscar esa cuadrilla, el modus vivendi.

Comentarios pocos; sólo que se incluya en ellalo que le pertenece á proporción de su fortuna y que no venga con palabras; para que los que le oigan queden satisfechos y luego engañados; que lo diga en conciencia de cuanto piensa hacer, que de esta manera quizás alcanzará un aplauso, que no ha logrado nunca.

Luego del «reparto vecinal» que incluya el «reparto obrero», ó sea, que cada obrero de su fábrica gane lo que necesite para vivir; éste debería ser el más importante tema.

Porqué es tan bonito el jugar con los intereses ajenos, con tal de no quebrar los propios.

Consideramos que el segundo tema no lo disertará por las muchas protestas que le ocasionaría.

Estamos esperando esta conferencia, más por el rato de distracción que otra cosa, ya que en tocando á su clarividencia, es tan poca, que la consideramos cero.

CRÓNICA

Don Francisco Torras y Villa es el único concejal que ha sido acusado y denunciado al Juzgado, por jugar á los prohibidos.

Del rumor circulado que dábamos cuenta en nuestro último número de que Don Paco había sufrido lesiones por la caída casual ocasionada por nuestro periódico, debemos añadir que toda la comarca está convencida de que nunca más sanará, pues es imposible curar las heridas causadas de verdad y con la recaída consiguiente; solo podría encontrar algún alivio cortándose la coleta políticamente.

El Sr. Puntas, amante de la iglesia entra solo en ella para meditar allí, á quien puede hacer traición y dar el gran sablazo, ¡Alerta Católicos!

Se celebró la sesión municipal en la que hubo una proposición del Sr. Torras para que se suprimiera el arbitrio sobre las pastas, la que no se tomó en consideración por no creerla factible.

Una vez más se puede convencer el Sr. Torras y los pocos que le siguen de que sus pensamientos están á gran altura, aproximadamente á la del betún.

Don Francisco Torras y Villa es el único concejal que ha sido acusado y denunciado al Juzgado, por jugar á los prohibidos.

En nuestro número anterior nos ocupábamos del rumor circulado de la donación de la fábrica del Sr. Torras á sus honrados obreros, y ahora se desmiente por completo la noticia, de manera que las esperanzas de los trabajadores han resultado defraudadas.

Es la única vez que hubiera adquirido un aplauso dicho señor y ha reusado á él, porque como siempre no le gustan las obras humanitarias.

Don Francisco Torras y Villa es el único concejal que ha sido acusado y denunciado al Juzgado, por jugar á los prohibidos.

El Sr. Puntas, amante de la iglesia entra solo en ella para meditar allí, á quien puede hacer traición y dar el gran sablazo, ¡Alerta Católicos!

Ya ha pasado el carnaval, aún recordamos nuestros tiempos de juventud en que todo era algazara, y se gozaba con verdadera armonía; todo cambia, ahora apenas las gentes se ocupan de alegrarse mutuamente, por casualidad se ha visto algún disfraz de buen gusto, los únicos que se han visto este año, según rumores, han sido los del Sr. Torras vestido de emperador, dando órdenes funestas, y el del Sr. Puntas, de lego. Después de anunciar las grandes atracciones que en Granollers se habían de celebrar, concurrió casi toda la comarca, para presenciar la mala pata de estos dos fan-toches.

El Sr. Puntas, amante de la iglesia entra solo en ella para meditar allí, á quien puede hacer traición y dar el gran sablazo, ¡Alerta Católicos!

Tip. R. Gilabert, Durán y Bas, 5. Barcelona.

CORSETERÍA

La más económica de Barcelona
Especialidad en la medida :::: Composturas de todas clases

12, Ripoll, 12 ENTRE SAGRISTÁNS Y BOU DE LA PLAZA NUEVA  Barcelona

IMPRENTA

Periódicos : Revistas : Catálogos

NOTAS DE PRECIOS

RAMON GILABERT

Despacho y Talleres: Duran y Bas 5 y 5 bis

BARCELONA